



# 三田中だより

平成28年度第7号  
平成28年11月9日  
港区立三田中学校

## 「文化の秋」

副校長 清水秀登

秋は、夏に比べて気温が下がり過ごし易くなるのに加えて、日も短くなり屋内で過ごす時間が長くなるので、芸術や学問に取り組むのに最適な時期とされ、「文化の秋」などと呼ばれています。昭和21年11月3日は「日本国憲法」が公布された日で、日本国憲法が平和と文化を重視していることから、昭和23年に公布・施行された「祝日法」で「文化の日」と定められました。

三田中学校の10月は「文化の秋」にふさわしい月でした。10月11日(火)には、メルパルクホールで港区立中学校音楽交歓会が行われ、三田中学校からは吹奏楽部が出場しました。10月17日(月)～22日(土)は作品展が行われました。国語、社会、理科、美術、技術、家庭の各授業で作成した作品や1年生の移動教室、2年生の職場体験、夏季学園、平和学習、3年生の修学旅行での作品等が各階のオープン・スペース等いっぱい展示されていました。また、生徒の作品のみならず、三田アカデミー内の赤羽幼稚園・芝小学校・赤羽小学校・御田小学校の園児・児童の皆さんの作品やPTAの方々の作品も展示され、とても温かな雰囲気を作り出してくれていました。10月17日(月)には開校記念コンサートを実施し、日本フィルハーモニー交響楽団の皆様にご協力いただき、金管五重奏を行っていただきました。10月22日(土)には「第2回三田中オープンキャンパス」を実施し、三田アカデミー内の児童や保護者の皆様にご参加いただきました。さらに、今回初めての取り組みとして、小学校5・6年生の体験授業(数学、理科、保健体育)も実施し、体験した児童の皆さんは大変喜んでくれていました。

三田中学校のもっとも大きな文化的行事は10月29日(土)に実施した「合唱コンクール」です。各学年の3つの学級が金賞を目指して競い合いました。指揮者や伴奏者は夏休み前から練習に取り組みました。また、合唱コンクールの意識を高めたり、自由曲のイメージを広げたりするために、各学級の自由曲の「イメージアート」も作成しました。練習は、実行委員やパートリーダーが中心となって、音楽の授業や朝・放課後に行われました。コンクール当日、1年生は元気のよい、2年生はきれいなハーモニー、3年生は迫力のある、それぞれの歌声が大体育館全体に広がりました。とりわけ最後に歌った3年生全員による学年合唱は完成度の高い素晴らしい合唱でした。今年度は、初めて吹奏楽部が合唱コンクールで演奏をしました。合唱とは一味違った華やかな雰囲気を満喫しました。閉会式では、審査結果が発表され、各学年の金賞が決まりましたが、どの学級の合唱への取り組みは素晴らしく、生徒の「豊かな団結力」が育まれたいい合唱コンクールでした。

さて、三田中学校の生徒の活躍は、校内のみに留まらず、「港区明るい選挙啓発ポスターコンクール」では3名の生徒の作品が入選し、内1つの作品は東京都へ推薦されました。また、「港区交通安全ポスターコンクール」では最優秀賞、金賞、銅賞をそれぞれ獲得しました。さらに、10月5日(水)に実施された港区立中学校連合体育大会では、男子4×100mリレーで1位、女子走り幅跳びで1位をとるなど運動面でも活躍しました。10月は正に「全力で取り組む文化」が大きく花開いた月となりました。

常に学校教育にご理解とご協力をいただきました保護者の皆様、地域の皆様にあたたためて感謝申し上げます。11月も生徒全員が全力で取り組める学校づくりを目指してまいりますので、これからもよろしくお願いいたします。

## ○ 港区立中学校連合体育大会が行われました

10月5日(水)駒沢オリンピック公園総合運動場陸上競技場において、港区立中学校10校の全2年生が一堂に会し、港区立中学校連合体育大会が行われました。100m走には全員が出場し、トラック競技とフィールド競技は代表選手が出場しました。男子は4×100mリレーで優勝し、2位は3名、3位が2名、女子は走り幅跳びで優勝し、3位が2名。男女合わせて17の種目で8位までに入賞するという好成績を残しました。おめでとうございます。

また、競技以外でも、応援や観覧のマナーなど随所に三田中生の良いところが表れた大会でした。



## ○ 港区立中学校音楽交歓会が行われました



10月11日(火)メルパルクホールで港区立中学校音楽交歓会が行われました。三田中学校からは吹奏楽部が出場し、2曲を演奏しました。他の中学校は学年や部活動、有志で参加し、合唱や合奏を披露しました。最後には総勢157名の港区立中学校吹奏楽部合同演奏があり、迫力のある演奏を披露しました。

## ○ 開校記念日のお祝い行事を実施しました

10月24日(月)の開校記念日をお祝いするため、10月17日(月)の5・6校時、Kissポート財団と学校が共催して、日本フィルハーモニー交響楽団による金管五重奏の開校記念コンサートを実施しました。演奏のほかに、楽器を紹介してもらったり実際に触らせてもらったり、楽しい時間を過ごしました。

また、開校記念日当日には、赤飯や紅白なますの「お祝い給食」、PTAからいただいた「紅白まんじゅう」でお祝いをしました。



## ○ 合唱コンクールを実施しました

10月29日(土)合唱コンクールを実施しました。この日のために、各学級とも、音楽の授業や朝と放課後に練習を重ねてきました。また、歌う曲のイメージを広げ合唱コンクールを盛り上げるためにイメージアートも作成しました。今年度から、全合唱が終了した後、吹奏楽部の演奏も行いました。

合唱コンクールの結果は、課題曲と自由曲を2曲歌い、声の響き・ハーモニー・表現力・マナーを競い合い、金賞は1年1組、2年1組、3年2組が獲得しました。おめでとうございます。

また、運営は生徒の文化行事委員会、審査委員が行いました。生徒たちの自主性が大きく伸びた合唱コンクールになりました。



### ☆ 11月上旬～12月上旬のおもな予定 ☆

11月9日(水)	港区英語発表会	11月24日(木)	期末考査(国語、社会、技・家) 学校保健委員会(13:30～)
11月11日(金)	未来の親体験(3年)	11月25日(金)	第Ⅲ期時間割始
11月14日(月)	朝礼	11月28日(月)	朝礼
11月17日(木)	ふれあい講習会(1年)	12月5日(月)	生徒会朝礼
11月19日(土)	保護者会(10:45～)	12月6日(火)	区音楽鑑賞教室(3年) 三者面談始(12日(月)まで)
11月21日(月)	期末考査(数学、保体、音楽)	12月10日(土)	授業日、もちつき大会
11月22日(火)	期末考査(理科、英語、美術)		
11月23日(水)	勤労感謝の日		